

AÑO XXXII Núm. 945

Franqueo
concertado.

Toledo 5 Diciembre 1931

La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza
SE PUBLICA DOS VECES AL MES

DIRECTOR PROPIETARIO:

D. ESTEBAN GRANULLAQUE

Maestro de la Graduada de la Normal.

Toda la correspondencia se dirigirá a
la calle de la Sillería, núm. 1.
No se devuelven los originales.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año, 6 pesetas; semestre, 3,50 idem.

No se admiten suscripciones por menos de un semestre.

PAGO ADELANTADO

Anuncios a precios convencionales.

Número suelto, 25 céntimos.

Infantes y Compañía.

La más antigua y acreditada fábrica en la elaboración de mazapán, premiada en varias Exposiciones con Medalla de primera clase, proveedora
de la Real Casa.

Sirve con prontitud y esmero los numerosos
pedidos que se le confían.

Calle de Belén, 13.-Toledo.

LIBRERÍA ESCOLAR

DE

Rafael Gómez-Menor

Comercio, 57.-TOLEDO

Obras para el estudio en Institutos y Normales.
Menaje de Escuelas.

Lapiceros automáticos, plumas y tintas.

Librería, Pepelería y objetos de escritorio.

— C. GARIJO —

Comercio, 54. Teléfono 85.-TOLEDO

Menaje de Escuelas :-; Textos para Institutos y Escuelas Normales

Boletín de suscripción a «La Bandera Profesional»

Nombre , Maestr..... de
la Escuela núm. Pueblo , se
suscribe por un (1) a LA BANDERA PROFESIONAL,
autorizando a mi Habilitado D.
para satisfacer el importe de la suscripción por adelantado.

NOTA Franquéese con 2 céntimos en sobre abierto y dirijase al Director de «La Bandera Profesional».—Sillería, 1.—Toledo.

(Firma)

(1) Año o semestre.

La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN: SILLERÍA, 1

✻ SUMARIO ✻

Realidades.—Por justicia.—LA BANDERA PROFESIONAL se hará semanal.—Ingreso-Oposición.—Agradecimiento.—Illescas.—Ecos del corazón, por *Gerardo Borrego*.—Telegramas.—Notas de la Inspección.—Sentido pésame.—Apuntes y programas.—Ascensos de Maestras.—Los cursillos de 1930.—Anunciando concurso de vacantes.—Primer aniversario.—Desde Mérida.—Los ascensos de Maestras.—Necrológicas.—Sección de correspondencia.

Realidades

Pocas palabras, pero sinceramente sentidas, y en ellas la expresión de agradecimiento del Magisterio Nacional hacia los señores Ministro de Instrucción Pública y Director general de Primera Enseñanza, por las mejoras concedidas a los Maestros en la distribución de las siete mil Escuelas conforme a la reiterada petición de todo el Magisterio.

No recordamos que desde las alturas del Poder se haya dado tan cumplida satisfacción a una de nuestras aspiraciones como la que aplaudimos sin reserva alguna y con todo el fervor de un gran agradecimiento.

Esperamos, sin embargo, que en el nuevo Presupuesto no se detenga el impulso recibido, creando categorías superiores a la más elevada de hoy, y haciendo una distribución de las nuevas plazas de un modo análogo a lo hecho ahora, para que nuestro Escalafón sirva

de estímulo a los que han de venir al campo de la enseñanza primaria, y sea posible la selección al mismo tiempo que se satisfacen los anhelos de los que en la madurez de su vida aún ponen en la profesional sus entusiasmos para no defraudar las esperanzas de nuestras autoridades.

Así es como la República se afianzará y dará ciudadanos capacitados para sentir un republicanismo exento de pasiones malsanas y así es como el Magisterio no sentirá recelos de ninguna clase y vivirá adicto por convicción a un régimen que le da con realidades lo que otro le hurtó con injustas postergaciones.

Si «obras son amores», bien patente está la prueba del aforismo por cuanto los Sres. Domingo y Llopis han hecho en unos meses lo que no se «pudo» hacer en el transcurso de los años.

Agradecemos lo hecho con toda sinceridad y que los reacios inclinen la cabeza abrumados por el peso de la realidad que, como los

hechos reales, tienen más fuerza que todas las razones sofisticadas con que siempre se engañaba al Magisterio.

¿De qué mágico poder se han valido los Sres. Domingo y Llopis para hacer lo que han hecho?

De uno solo: de que querer es poder. Lo han querido de verdad y lo han hecho.

Realidades y no promesas.

Por justicia

Aun cuando la amistad y la modestia de D. Juan Antonio Alonso, Jefe de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Toledo, y los Oficiales de la misma señores Melero y Del Cojo, nos vedan un elogio en proporción a lo que se les debe, no podemos ni debemos dejar en el silencio la gratitud que todos los Maestros nos vienen exponiendo hacia dichos señores por la actividad que han puesto en práctica en diligenciar los ascensos concedidos por las últimas disposiciones ministeriales, tanto en lo que se refieren al primero como al segundo escalafón, pues se ha dado el caso de que cuando *La Gaceta* llegaba a manos de los interesados, éstos recibían de la Sección la notificación documental del ascenso.

A nosotros que conocemos la probidad de estos funcionarios, no nos sorprendía el hecho que comentamos, pero los compañeros de fuera de la capital se han dado perfecta cuenta de ello y recibimos frecuentes excitaciones para testimoniarles la gratitud del Magisterio toledano y así lo consignamos con verdadero gusto y más cuando sabemos que no es halago intere-

sado sino que es una obra de estricta justicia.

Por nuestra parte, felicitamos una vez más a los Sres. Alonso, Melero y Del Cojo, y ofrecemos al Magisterio toledano la ocasión propicia para que con sus representantes puedan testimoniar más eficazmente esa gratitud de que tanto nos han hablado.

«La Bandera Profesional» se hará semanal

Tenemos el propósito de hacer de nuestra revista un periódico semanal, si es posible, sin aumento en el precio de la suscripción.

El periódico tendrá ocho páginas de texto y empezará a publicarse de esta forma desde 1.º de Enero próximo.

Contamos, desde luego, con el apoyo de nuestros suscriptores y con el de los que aún no lo son, que deben apresurarse a serlo, sirviéndoles el periódico gratis hasta esa fecha.

Ingreso-Oposición.

El día 26 de Noviembre, a las cinco de la tarde, se constituyó en la Escuela Normal de Maestros, el Tribunal que ha de juzgar a los que aspiran al ingreso mediante oposición en la carrera del Magisterio, para proveer veinte plazas de cada sexo.

Se presentaron catorce Maestras y diecisiete Maestros, desarrollando por escrito el tema: La Revolución Francesa, antecedentes, hechos principales y sus consecuencias, que es hasta donde alcanza nuestra información.

Agradecimiento.

Nuestro culto y querido Inspector Sr. Martín Chacón, ante la imposibilidad de contestar particularmente a los muchos Maestros de la provincia que le han enviado testimonios de consideración y afecto por hallarse nuevamente entre nosotros, nos ruega hagamos constar que se considera muy agradecido a tales manifestaciones afectuosas y pone muy alto la significación de aquéllas por los merecimientos de quienes tan honrada y sinceramente han tenido la delicadeza de expresarlas.

El Sr. Martín Chacón se ofrece incondicionalmente a todos, les corresponde en el saludo y se obliga a reconocer en cada uno de ellos la sinceridad de sus ofrecimientos, los que aceptamos muy agradecidos.

ILLESCAS

Por la presente, se convoca a reunión a todos los Maestros pertenecientes a esta Asociación de partido, para el día 6 del próximo Diciembre, a las once de la mañana y en la Escuela de niños núm. 1 de referido pueblo, para tratar de asuntos de administración societaria y de cuantos otros propongan los señores concurrentes.

Yuncos 15 de Noviembre de 1931.
El Presidente, *Valentín González.*

PARA COMESTIBLES FINOS

LA CASA

REGUILÓN

TOLEDO

ECOS DEL CORAZON

El Magisterio, que tan finamente ha dado siempre pruebas de gratitud, como corresponde al Cuerpo más obligado a ello de la nación, debe inmediatamente corresponder al saludable apoyo moral y material de quien ha colocado tan firmemente el primer escalón en favor de la Escuela y del Maestro.

No porque sean justas estas soluciones y notoriamente sentidas, debe dejarse a un lado el sentimiento mencionado, que es clave de las acciones humanas. Jamás por nadie fueron superadas estas iniciativas de tan marcado carácter moral-económico. Merece, no obstante, destacarse la figura del Sr. Conde de Romanones, que con tanto cariño recuerdan no sólo los compañeros viejos, sino los jóvenes, el pensar en los horrores pasados por aquéllos en los tiempos anteriores a 1901; por ello, paso gigante, mereció que la liberal figura de D. Alvaro resaltara en una ciudad castellana, cuyo pedestal estaba amasado con los corazones de todo el Magisterio primario. Han cambiado los tiempos, las formas y los criterios. Algún periodista indocumentado, desconocedor por lo tanto de la obra del viejo político, ha hablado en la Prensa con plena ignorancia de causa, y al conseguir derribar el busto que simbolizaba la relevante figura, ha hecho palpar los sagrados sentimientos de la clase con resortes de exquisita repugnancia..... Me refiero, como podéis suponer, al busto de Guadalajara.

El actual Ministro de Instrucción Pública, mejor dicho nuestro compañero, nuestro hermano,

Marcelino Domingo, ha empezado con bríos, con el carácter íntegro que siempre le ha distinguido, a romper y a arrojar lejos, hundiéndolas en los cenagosos tiempos pretéritos, las cadenas, bastante corroídas ya, que sujetaban el escarnecido Magisterio, para convertirlas en ricos engarces de diamantes y esmeraldas que reflejen o irradien con toda fuerza la excelsa obra y la noble figura de los arquitectos de las nacientes inteligencias españolas, alma y vida de la prosperidad patria.....

En el corazón de todo el Magisterio, debe bullir en estos momentos el vivo anhelo de demostrar al eximio ciudadano, genuino representante de la cultura popular, su profundo sentimiento de simpatía.

El que os habla, compañeros, tiene la confianza de poderse decir: todos absolutamente todos, debemos ofrecer a D. Marcelino Domingo una prueba, lo más grande posible, de consideración y afecto fraternal. Como más positivo considero que todas las Asociaciones provinciales deben ofrecerla en frase sencilla y elocuente, ver-

tida en artísticos pergaminos la que valga por esta: «A D. Marcelino Domingo, Maestro primario y Ministro de Instrucción Pública honra de España, todos los Maestros primarios de la provincia, le ofrecen esta sencilla prueba de gratitud por su excelsa obra en favor de la Escuela, de la Sociedad y de la Clase, en el primer año de la segunda y eterna República 1931».

Pero esto es poco; es un latido que sale del alma para nutrir solamente el corazón.

Debe, además, haber otro que satisfaga notarialmente. Debemos todos, absolutamente todos, dejar al menos un día de haber, yo quisiera más, para hacerle entrega del total en metálico o en Títulos de la Deuda a su favor, al mismo tiempo que la prueba moral en un sencillo homenaje que se celebraría en Madrid y que sería organizado en su día por la Asociación Nacional.

Compañeros, Asociaciones, tenéis la palabra.

Gerardo Borrego.

Secretario de la Asociación del Partido de Ocaña.

Santa Cruz de la Zarza (Toledo).

MUEBLES

reveladores de buen gusto los que fabrica

PALOMINO

Camas doradas, plateadas, bronce y níquel.

Talleres y despacho **ÚNICO**

Trinidad, 5.—Toledo.—Teléfono 86

Telegramas

La Asociación Provincial de Maestros de nuestra provincia, ha enviado telegramas de gratitud por las últimas reformas del Escalafón, a los señores Presidente del Gobierno, Ministro de Instrucción Pública, Director general de Primera Enseñanza y Presidente del Congreso.

Es lo menos que deben hacer las demás Asociaciones.

Notas de la Inspección

—El Alcalde de El Toboso remite expediente de graduación de Escuelas.

—El de Menasalbas, remite acta de creación definitiva de Escuelas.

—Remiten Memoria reglamentaria los Maestros de la lista única de Puerto de San Vicente, Nava de Ricomalillo, Villaluenga y Maestra de Totanés, y de la segunda lista, el de Aldeanueva de Barbarroya, Nava de Ricomalillo, Calera y Belvís de la Jara.

—La Maestra de Torrico comunica su toma de posesión.

—Para las Escuelas de Nambroca se solicita material escolar.

—El Regente de la práctica aneja a la Normal de Maestros, Sr. Rúa, solicita se nombre Director de las clases de adultos, porque él no actúa por no tener alumnos.

—El Maestro de Villamuelas, señor Fernández de Ocaña, participa su toma de posesión.

—La Directora de la Escuela Normal del Magisterio, comunica el nom-

bramiento del Juez del Tribunal para el ingreso-oposición en la carrera, a favor del Inspector de la zona B, que renuncia.

—De Villanueva de Bogas, se recibe acta de creación definitiva de Escuelas.

—El Maestro de Polán y el Alcalde, consultan sobre quién ha de ordenar el ingreso en las Escuelas.

—El Maestro de Cedillo dirige instancia a la Dirección general, solicitando películas y sobre libramiento del Campo Agrícola Escolar.

—El Maestro de Borox participa su toma de posesión.

—Idem, id. la Maestra de Esquivias.

—Se comunica al Alcalde de Noblejas la creación de Escuela de niñas y relación de material.

—Idem, id. al Alcalde de Santa Cruz de la Zarza, y a los de Ocaña, Tembleque y Seseña.

—A la Dirección general se han mandado las actas de creación definitiva de Escuelas de Menasalbas y Villanueva de Bogas.

—Se mandan a la Dirección general instancias de los Directores de los Campos Agrícolas de la zona A.

—Idem el acta de la creación definitiva de las Escuelas de Mora.

—Se comunica al Alcalde de Santa Ana de Pusa, la aprobación del proyecto de construcción de Escuelas.

—Al de Manzaneque y Seseña, ídem, id.

—Se solicita de la Maestra de Belón de la Jara remita la Memoria, y lo mismo de la de Buenas Bodas.

—Se mandó a la Dirección general certificación de prácticas del Maestro de Puerto de San Vicente.

—Se participa a la Sección Administrativa, la transferencia de crédito concedido a la Maestra de Layos.

—Se remite a la Dirección general certificado de prácticas de la Maestra

de Calzada de Oropesa, perteneciente a la lista única.

—A la Dirección general se mandan actas para la creación definitiva de Escuelas de Consuegra y de Navahermosa.

—A la Maestra de Layos se la autoriza la transferencia de crédito que solicita.

—Al Presidente del Consejo local de Villaluenga, se le remite oficio de Maestros consortes para que informe.

SENTIDO PÉSAME

Se le enviamos a nuestra distinguida compañera de Métrida D.^a Matilde Navarro Montero, por el fallecimiento de su madre D.^a Tomasa Montero Bueno, que falleció en la citada villa, el día 3 de Noviembre, a los 71 años de edad.

Al mismo tiempo que acompañamos en su justo dolor a tan distinguida familia, elevamos al cielo una oración por el alma de la finada (q. e. p. d.)

Apuntes y programas

A todos cuantos nos han interesado textos y programas para la carrera del Magisterio, les hacemos saber que como el curso ya se va normalizando, será posible, con un poco de paciencia, cumplir sus encargos, cosa más difícil de lo que a ellos les parece, pues sobre todo, en cuestión de apuntes, es una labor nada fácil. Sin embargo, procuraremos complacerles, pero, al cambiar los Profesores, los apuntes y programas que teníamos dispuestos para atender estas peticiones, han quedado completamente anulados.

Sirva esto de contestación a todos.

ALMACÉN DE COLONIALES

DE

Rafael Jiménez

OFICINAS: Cristo de la Luz, 33.—Teléfono 344.

SUCURSALES: Tornerías, 5.—Teléfono 488 y Hombre de Palo, 21.—Teléfono 359.

Tostadero del renombrado Café marca «LOS NIÑOS»

CARRETERA DE MADRID, TELÉFONO 339

ASCENSOS DE MAESTRAS

Ascienden a ocho mil pesetas, el número 150 del Escalafón de 1929, D.^ª Margarita Córcoles, hasta el 238, D.^ª Amparo Ortiz.

Total 75.

A siete mil pesetas, el número 233 bis del Escalafón de 1929, doña Fidela Diaz Yáñez, hasta el 721, D.^ª Joaquina Amorós.

Total 250.

A seis mil pesetas, desde el número 887, D.^ª Justa Freire, hasta el 1.592, D.^ª Mercedes León Aranda.

Total 625.

A cinco mil pesetas, desde el número 1.593, D.^ª Clemencia García, hasta el 2.873, D.^ª Aurora Margarita Gómez.

Que se instruya expediente para determinar si la Maestra reingresada D.^ª María Sánchez Arbós, conserva el lugar relativo que tenía en el Escalafón de 1917, reservándose un sueldo de cinco mil pesetas, por si le corresponde cubrirlo.

Total 1.221.

A cuatro mil pesetas, desde el número 2.884, D.^ª María del Pilar Cantorell, hasta el 6.496, doña Angela Vera.

Total 3.440.

A tres mil quinientas pesetas, desde el número 6.497, D.^ª Gloria Monerris, hasta el 8.233, doña Eugenia Pascual.

Total, 1.713.

Que las Secciones administrativas procedan con urgencia a extender en los títulos administrativos de las interesadas las oportunas diligencias de ascenso, exigiéndolas el reintegro establecido por la vigente ley del Timbre.

Asimismo las incluirán en nómina con el nuevo haber, acreditándolas también las diferencias de sueldo que tienen devengadas. A estos efectos, tendrán presente que las ascendidas que han sido baja con posterioridad a 1.º de Septiembre último, sólo tienen derecho a las diferencias de sueldo hasta el día de su cese, y que las reingresadas después de la indicada fecha de 1.º de Septiembre, comenzarán a percibir el nuevo sueldo desde el día de la posesión.

Confía este Ministerio que, tanto los Jefes como los funcionarios de las Secciones administrativas, desplegarán en este asunto el mayor celo y actividad, con el fin de evitar pasen a ejercicios cerrados los haberes devengados durante el presente año. (*Gaceta* 27 Noviembre).

Los cursillos de 1930

Después de varias vicisitudes entre los cursillistas, se constituyó el Tribunal, y los ejercicios continúan con toda regularidad.

Dalmáu Carles, Pla. S. A. Editores.—GERONA-MADRID

OBRAS NUEVAS ANUNCIO DE 1931

LITERATOS CONTEMPORÁNEOS, por D.^a María de la Blanca Montalvo y Tejada, Profesora Normal, y D. Serafin Montalvo y Sanz, Inspector de 1.^a Enseñanza. Selección de trabajos de los prosistas y poetas más eminentes de la época, españoles e hispano-americanos. Con el retrato y la biografía de cada autor. Libro utilísimo para las clases de lecturas en último grado. Hermosa cubierta en colores y fuerte encuadernación. Docena de ejemplares, 24 pesetas.—(Enviaremos un ejemplar de muestra contra recibo de 1 pesetas en sellos).

GEOGRAFIA-ATLAS, grado superior, por el Dr. D. Rafael Ballester.—Es de sobra conocido el Dr. Ballester para que ponderemos una obra suya. El crédito universal de sus publicaciones nos releva de toda recomendación. Las condiciones de presentación de esta obra son insuperables. Los magníficos mapas en colores que contiene, la abundancia de gráficos y grabados, hacen de esta Geografía un libro amenísimo, claro, didáctico y bello. Tamaño del libro 31 por 24 centímetros. Ejemplar encuadernado con magnífica cubierta en colores, 6,75 pesetas.—(Enviaremos un ejemplar de muestra contra recibo de 3,50 pesetas en sellos).

NOVISIMO ATLAS GEOGRAFICO.—Espléndida colección de 22 mapas y planos de todas las parte del mundo y de España. Datos estadísticos puestos rigurosamente al día. Encuadernación fuerte y cubierta bellísima, en colores.—Ejemplar 4,50 ptas.

LA ENSEÑANZA DE LA LENGUA NATIVA, por D. Gerardo Rodríguez. Esta obra de estudio inaugura nuestra *Biblioteca moderna de orientación pedagógica*. Esta apasionante cuestión del lenguaje y de la enseñanza del mismo, preocupa hoy a todos los pedagogos del mundo: las ideas, las experiencias y los procedimientos que vierte el Sr. Gerardo Rodríguez, están contrastados en la práctica. Los Maestros leerán con gusto y sacarán indudable provecho de esta obra, inspirada por la labor escolar de uno de los más positivos valores pedagógicos españoles.—Ejemplar en cartón, 4,75 ptas.

ESCRITURA NORTEAMERICANA, Bellísima colección de 5 cuadernos de escritura norteamericana, con numerosos grabados y muestras caligrafiadas.—Inmejorable papel y presentación. El centenar de cuadernos 11,50 pesetas.—(Enviarnos una colección de estos cuadernos contra recibo de 0,50 pesetas).

OBRAS DE PROXIMA PUBLICACION.—**Lecturas estimulantes**, por D. Pedro Arnal, Director del Grupo Escolar Joaquín Costa, de Zaragoza.—Constituirá un segundo libro atrayente, pedagógico y muy bien ilustrado.

NOCIONES DE GRAMATICA CASTELLANA, por D. Manuel Ibarz Borrás. Con numerosos e interesantes ejercicios prácticos para desarrollar en la clase.

SEGUNDO LIBRO, por Joaquín Pla Cargol.—Continuación, bajo el mismo plan, del bellísimo **Primer Libro**, publicado el pasado año y que tan lisonjeros juicios ha merecido de la Prensa profesional y de las personalidades pedagógicas que figuran hoy a la cabeza del movimiento educativo moderno. (Saldrá en Enero).

OBRAS RECIENTES.—**Primer Libro**.—Magnífico libro de lectura y escritura simultáneas con conocimientos de cálculo y ejercicios de observación e intuición.—Docena de ejemplares, 14 pesetas.—(Enviarnos un ejemplar de muestra contra recibo de 0,60 pesetas en sellos de correo).

PAISES Y MARES (tercer Manuscrito).—Docena de ejemplares, 27 pesetas.

CUADERNOS DE TRABAJOS DE VACACIONES.—Tres cuadernos para los tres grados de enseñanza. Además de destinatario para vacaciones, pueden emplearse igualmente estos cuadernos en los trabajos de clase.—Docena de ejemplares, 13,50 ptas.

MATERIAL ESCOLAR.—**Banderas, escudos y emblemas de la República española**.—Pidase nuestro catálogo para ver precios, tamaños y condiciones. Antes de comprar estos artículos, le interesa a Ud. estos materiales que le ofrecemos.

Enviarnos gratis nuestros catálogos de libros y de material escolar. Pídalos Ud. a Dalmáu Carles, Pla. S. A. Apartado núm. 3.—Gerona.

Visite Ud. nuestra casa-exposición en **MADRID**: Bordadores, 7-1.^o (entre Arenal y Mayor).

Anunciando concurso de vacantes

Publicada por Orden de 16 de Octubre último (*Gaceta* del 26) las relaciones de vacantes de Maestros y Maestras, desiertas de los cuatro primeros turnos del vigente Estatuto, y cuya provisión corresponde por quinto turno en opositores de la convocatoria de 20 de Julio de 1928, en expectación de destino, y vistas las observaciones formuladas por las Secciones Administrativas de Primera Enseñanza,

Esta Dirección General ha resuelto que se eleven a definitivas las referidas vacantes con las siguientes alteraciones:

Toledo.

Se incluye la Escuela de Burguillos de Toledo, unitaria, con 307 habitantes y se le adjudica el número 332 bis.

Se eliminan los números 345, 346 y 347, que son de la provincia de Valladolid.

Primer aniversario

El día 21 del pasado, se cumplió el primer aniversario de la muerte del benemérito Maestro nacional, condecorado con la medalla del Trabajo D. Felipe Vázquez Blanco.

Tanto a su distinguida esposa y demás familia, reiteramos nuestro sentido pésame y nos asociamos al piadoso recuerdo.

DESDE MÉNTRIDA

Consejo Local de Primera Enseñanza

Tenemos noticias de que el Consejo Local de Primera Enseñanza de la importante villa toledana de Méntrida, ha quedado constituido de la siguiente forma:

Presidente, D. Virgilio Pérez, Maestro Nacional; Secretario, don Benigno Díaz, industrial; Vocal Inspector de Sanidad, D. Manuel Villarrubia; Vocal representante del Ayuntamiento, D. Eustaquio Simal, y Vocales, D.^a Catalina Fernández, Maestra Nacional, y D.^a Sofia Pascual.

Conocemos sobradamente a las personas que constituyen el primer Consejo Local de Primera Enseñanza de Méntrida, y esperamos una gestión acertada en beneficio de la cultura popular según los proyectos que pronto ha de poner en práctica, en cuyo apoyo, el culto vecindario de Méntrida no ha de escatimar sacrificio alguno, pues nunca ha desmerecido el buen nombre y concepto de la culta villa.

El entusiasmo de cuantos constituyen el Consejo, unido al prestigio que les rodea y al conocimiento exacto que tienen de los problemas escolares, se traducirá en un progreso orientado hacia las modalidades de la sociedad moderna, des-

brozando el camino de rutinarismos para marchar decididamente, teniendo por objetivo el enaltecimiento de la Escuela primaria.

Copias a máquina.

Se hacen toda clase de copias a máquina a precios módicos y convencionales.

Se reciben encargos en esta Redacción, Sillería, 1.

Los ascensos de Maestras

Llamamos la atención de las Maestras, sobre los ascensos por corrida de escalas que insertamos en otro lugar del periódico. Son el complemento de los de Maestros, y resultan en total unas 35 menos, a

causa de algunos sueldos que es menester conceder a reingresadas y a reserva de varias plazas que hacen falta, pues hay dudas sobre el derecho de algunas Maestras por errores posibles en el último Escalafón que se aplica. Las ascendidas deben estar tranquilas, pues la Sección Administrativa, no ha demorado ni un momento el diligenciado de los títulos, y, por lo tanto, el servicio está cumplido con el celo y la actividad de que ya hacemos mención en otro lugar. Las interesadas no tienen que preocuparse de nada.

Necrológicas

Registramos en esta sección la triste noticia del fallecimiento del que fué inolvidable amigo de los Maestros e Inspector en nuestra provincia.

PARA EL EXAMEN DE INGRESO EN LAS ESCUELAS NORMALES

Son utilísimas para preparar este examen las siguientes obras del Dr. D. Rufino Blanco, Profesor de la Escuela Superior del Magisterio.

Tratado elemental de Lengua castellana o española.—Octava edición, 6 pesetas.

Tratado de Análisis gramatical, lógico, lexigráfico y literario.—Octava edición, 4 pesetas.

Elementos de Literatura general y española.—Tercera edición, 10 pesetas.

Arte de la Lectura.—Teoría y Práctica.—Decimatercia edición, 6 pesetas.

De venta en las principales librerías.

D. Luis Linares Becerra ha muerto en plena madurez, pues contaba cuarenta y cinco años de edad, apenas conseguido el logro de sus afanes y cuando gozaba de un sólido prestigio social y literario. Era Inspector de Primera Enseñanza de Madrid y Director-gerente de la Sociedad de Autores, habiendo ganado en ambos puestos señalada distinción, que honraba al Magisterio; su cultura y actividad, unido a su honradez acrisolada le habían granjeado el aprecio y estimación de cuantos le conocían.

LA BANDERA PROFESIONAL, se asocia al dolor en sentido pésame y reitera a la familia el testimonio de su afecto y consideración, y tenga la seguridad de que el finado dejó en nosotros un recuerdo imperecedero que el tiempo no ha de borrar.

* * *

También hemos de hacer constar nuestra condolencia por la muerte de D. Lorenzo Gómez Martín de la Peña, padre de nuestro compañero en la Prensa, D. Adoración Gómez Camare-ro, Director de *El Castellano*.

El afecto con que distinguimos a tan excelente compañero, más nos obliga en la ocasión presente en que nos asociamos sinceramente a su justo dolor enviando a él y a su familia nuestro pésame.

Sección de correspondencia

L. G., Valdeverdeja.—Contesté y recibí postal.

I. B., Portillo.—Conformes como van en el periódico y vengan iniciativas a tal objeto.

R. G., Talavera.—Quintanar.—Cuando fui a cobrar me encontré con que lo habías hecho efectivo el 5 de Noviembre.

B. A., El Membrillo.—Conforme y se hará como desea.

M. V. I., Carpio.—Recibido giro de conformidad.

N. T., Puente.—Anotada cambio de residencia.

F. S., Val de Santo Domingo.—Anotada suscripción. Recibidos sellos pero no tenía que abonar nada. Ya estoy restablecido. Gracias.

E. S., Anotada suscripción.

Z. M., Fuensalida.—Id.

I. S., Escalonilla.—Id.

H. M., Cobisa.—Id.

F. L., Arcicóllar.—Id.

R. M., Cedillo.—Todo hecho.

G. C., Recas.—Enviado importe aumento gradual.

I. L. A., Sonseca.—Recibidos importe suscripción.

L. U., S. Martín de Montalbán.—Cuando haya programa que te falta se te mandará.

M. M., Nambroca.—Anotada suscripción y recibido importe de un semestre.

M. B., San Román.—Su título está en la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas.

M. C., Noez.—Confundido con otro compañero del mismo nombre. Deshecho el error.

A. O., El Romeral.—Cuando el

periódico llegue a sus manos estará todo hecho.

S. G., Cervera.—Le dije a su hijo de lo que podría ser esa diferencia que le descontaron al cobrar. Nadie mejor que el Habilitado que lo hizo podrá enterarle.

F. M., Villanueva de Bogas.—Le digo lo mismo que a A. O. de El Rómeral.

E. P., Santa Cruz del Retamar.—Te contesté.

A. S., Guadamur.—La contesté.

L. C. G., Rielves.—Se hizo conforme sus deseos.

M. R., Santa Cruz del Retamar.—Una toda suscripción, y de lo demás esté tranquilo.

Rafael G. Menor, impresor.—Toledo.

“La Bandera Profesional”

Revista de Primera Enseñanza

Dirección y Redacción, calle de la Sillería, número 1,

TOLEDO

Único periódico profesional de la provincia con información de todos los Centros docentes y administrativos de la capital.

Resuelve a sus suscriptores cuantos asuntos interesen, sean de la índole que sean, compatibles con la rectitud y honorabilidad precisas.

Se hacen encargos, se presentan y recogen documentos, pagos, ingresos, matrículas, información completa respecto a exámenes, textos, programas, apuntes escritos a máquina y tomados de los dictados por los mismos Profesores.

Aparte del trabajo material de copia, todas las demás gestiones son completamente gratis para nuestros suscriptores únicos a quienes podemos servir.

Suscríbase a la BANDERA PROFESIONAL, por seis pesetas al año, de las que resarcirá con creces a pocos asuntos que tenga que resolver en la capital.

Llene la autorización que va al final de este número y contribuirá a sostener el periódico sin lucro para nadie.

Las Asociaciones, como algunas ya lo hacen, pueden hacer una suscripción anual a cargo de los fondos sociales con derecho a dos números para el archivo de la Asociación respectiva de la que se hace órgano LA BANDERA PROFESIONAL.

¡Maestros toledados, suscribirse a la BANDERA.

Pruebe Ud. el Café

‘ ‘ REY WAMBA ’ ’

y se convencerá de que es el mejor.

AYUSO.-TOLEDO

FERRETERIA

Artículos sanitarios.

Victor Sánchez Beato

CADENAS, 16

Teléfono 121

TOLEDO

ALMACENES "MONTES"

Mercedería, Belén, 3 :: Tejidos, Belén, 6
— Muebles, Belén, 8 —

Comprando en estas casas se ahorrarán dinero.

A. González-Carpio.

Librería escolar y estampería religiosa.

La mejor surtida . . . La que mejores condiciones ofrece a sus clientes.

Comercio, 49. Teléfono 545.-Toledo.

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA

José Hurtado

Sucesor de Valle . . . Belén, 15

Relojes de todas las marcas . . . Objetos para regalo y pulseras de pedida.

"La Bandera Profesional"

Franqueo
concertado.

Sr. D.

MAESTRO DE
